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DADOS GERAIS 

Data: 10/08/2016 Local: AGEM Horário: 14:00 

Tipo de Reunião: trabalho 

Lista de Participantes: 

Nome Entidade 

Ana Flávia de Oliveira Sec. de Planejamento e Gestão 

Marisa Roitman PM de Bertioga 

Adilson Cabral da Silva PM de Guarujá 

Lucia Helena da Silva PM de Guarujá 

Carlos Vicente Mensingen PM de Praia Grande 

Luiz Ezildo da Silva PM de Santos 

Luis Ernesto Engelbrecht Zantut PM de São Vicente 

Daniel Gouveia Tanigushi SANEAMENTO E RECURSOS HÍDRICOS 

Marilia Fanicchi Sec. de Energia e Mineração  

Maria Emília Botelho  Sec. de Meio Ambiente 

Edgar Osvaldo Lucero Secretaria de Turismo 

Convidados:  

Ana Lucia B. Marques AGEM 

Bárbara Oliveira AGEM 

Gustavo Prado Ignácio AGEM 

Hélio Vieira AGEM 

Israel Lucas Evangelista AGEM 

Ariel Alexandre dos Santos AGEM/CONDESB 

Luciana Freitas Lemos dos Santos AGEM/CONDESB 

Robnson Germano AGEM/CONDESB 

Rui Lemos Smith PM de Praia Grande 

Paulo Batista de Oliveira PM de Santos 

Joanete Maria do Nascimento PMl de São Vicente 

Maria Helia Farias Sec. de Meio Ambiente CTRF 3 

Pauta divulgada em:  
01/08/2016 

Reunião iniciada às:  
14:45 

Término da Reunião às:  
16:15 

 

OBJETIVOS 

 Item I – Atualização das Informações sobre a Elaboração do Plano Metropolitano de 

Resíduos da Baixada Santista e tratativas junto ao IPT; 

 Item II – Discussão da Minuta de Projeto de Lei sobre Logística Reversa proposta pelos 

representantes da Prefeitura Municipal de Santos; 

 Item III – Assuntos gerais. 

 

REGISTROS 

 Ausências: 
Municípios: Cubatão, Itanhaém, Mongaguá e Peruíbe. 
Estado: Habitação, Esportes, Lazer e Juventude. 

Ata de Reunião da Câmara Temática Meio Ambiente e 
Saneamento 

N 003/ 2016 
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Relato do andamento dos trabalhos: 
 

 O Coordenador da Câmara, Adilson Cabral iniciou a reunião agradecendo a 
presença de todos os presentes; 

 Agradeceu também a presença da Coordenadora de Eixo de Meio Ambiente Maria 
Emília; 

 Pediu ainda que todos se apresentassem, tendo em vista a quantidade de pessoas 
novas presentes na CT; 

 Foi iniciada a reunião abordando o Item I: 

 Coordenador falou sobre o início dos trabalhos no final de 2014, onde foi 
subsidiada a AGEM para que a mesma pudesse destinar recursos financeiros 
através do CBH BS (Comitê da Bacia Hidrográfica da Baixada Santista) para o 
plano metropolitano de resíduos; 

 Informações sobre o início dos trabalhos do IPT (Instituto de Pesquisas 
Tecnológicas) e desenvolvimento de trabalho próprio para a pesquisa de resíduos 
no município de Bertioga, com o objetivo de desenvolver metodologias testadas 
em nível piloto para oferecê-las a todos os municípios do Estado de São Paulo; 

 Câmara Temática dará o suporte a AGEM na contratação do IPT; 

 Foi levantada questão para que nas próximas reuniões sejam feitas atualizações 
de informação; 

 Levantada questão para que no início dos trabalhos juntamente ao IPT seja feito 
um cronograma de acompanhamento para ser discutido entre os membros da 
Câmara Temática; 

 Foi solicitada nas próximas reuniões a presença da Sra. Claudia, do município de 
Bertioga para apresentação do plano piloto do IPT que já se encontra em 
andamento no município; 

 Item II: 

 Coordenador ressaltou que o Plano de Resíduos Metropolitanos discutido na 

Câmara não é o único dentro do plano de trabalho e que deve ser discutido o 

Plano de Política Reversa para se obter uma relação articulada entre os 

municípios; 

 Sr. Paulo, representante da Prefeitura Municipal de Santos apresentou a minuta 

(anexa) e comentou sobre a necessidade de criar dentro de cada município um 
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cadastro para que possa ser acompanhadas todas as etapas da tecnologia reversa; 

 O Sr. Carlos Vicente Mensingen, representante da Prefeitura Municipal de Praia 

Grande propôs que nas próximas reuniões a empresa Construir Engenharia 

Sustentável faça uma apresentação sobre seu plano de coleta; 

 Levantada questão para que todos os municípios obtenham a mesma legislação; 

 Coordenador propôs futuramente, em uma segunda etapa, fazer uma reunião de 

forma conjunta com os municípios no GAEMA (Grupo de Atuação Especial de 

Defesa do Meio Ambiente); 

 Ficou estabelecido entre os membros o prazo de 60 dias para novas discussões 

sobre o Plano de Resíduos; 

 Não havendo mais nada a tratar foi encerrada a reunião. 

 

 
 

Santos, 10 de agosto de 2016 
 
 

 
 
 

 
ADILSON CABRAL DA SILVA 

Coordenador 
 
 
 
 
 
ARIEL ALEXANDRE DOS SANTOS 
Secretário 


